

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 92 (1995)
Heft: 11-12

Rubrik: Congrès

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

J'ai coupé du bois, allumé le feu et mis le feu dans mon panier
J'ai commencé à grimper, j'ai grimpé, grimpé,
Le miel était très haut, c'était du vrai miel, pas de l'apuma
Je l'ai atteint, je me suis assis, j'ai mis le feu dans le trou,
J'ai soufflé, j'ai fait beaucoup de fumée, ça a chassé les abeilles
J'ai creusé, creusé, creusé. »

Enfin, dans les régions très arides du désert australien, où les abeilles ne peuvent subsister, on trouve les fourmis à miel. Ce sont les seules sources de miel pour les aborigènes qui les recherchent avec grand soin. Les colonies ne bâissent ni rayons, ni cellules mais elles développent une caste spécialisée d'ouvrières appelées « remplies » qui s'accrochent immobiles au plafond du nid et sont nourries par les autres. Elles accumulent le miel dans leur abdomen fortement dilaté. C'est le travail des femmes de creuser le sol pour les débusquer.

Il est clair que le miel a revêtu une grande importance pour les premiers hommes qui ne pouvaient aller le chercher que dans un rayon de marche limité. Au début, ils le consommaient sur place, mais dès qu'ils ont su fabriquer des récipients (peaux d'animaux, bois, poteries), ils ont pu le conserver ; puis le miel a pu servir de monnaie d'échange. Il est certain que c'était un merveilleux régal, le plus doux qu'il soit.

Eva Crane

Tiré de *l'Abeille de France* N° 796, sept. 1994.

Congrès

« The Arabic Beekeepers Union » à Beyrouth

L'Union des apiculteurs arabes tiendra son premier congrès international à l'Hôtel Aquarium-Jounieh du 16 au 19 août 1996 sous le patronage du ministre de l'Agriculture libanais et la contribution du Ministère de l'environnement, des facultés d'agriculture et des associations mondiales et libanaises qui s'occupent d'apiculture.

L'UAA a été fondée le 2 février 1994 au Caire au sein de la Ligue arabe par les représentants des associations d'apiculteurs de tous les pays arabes.

Des docteurs et des chercheurs mondiaux présenteront durant trois jours surchargés leur rapport, des films documentaires et des visites techniques aux ruchers et mielleries. Une exposition de tout le matériel apicole et des produits de la ruche sera ouverte aux participants pour commercer avec les plus grands fabricants arabes et européens.

L'Hôtel Aquarium qui héberge le congrès est situé à l'entrée nord de Beyrouth sur la plus belle baie du monde. Il est équipé de tout ce qu'il faut pour les congrès et les congressistes.

